



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

ALUD CAUSA TRAGEDIA. — Teherán, Irán, marzo 5. Un camión es sacado de la nieve hoy, durante las operaciones de rescate emprendidas en el camino montañoso de Chalus, a 150 kilómetros al norte de Teherán. Un alud gigantesco cayó el martes sobre el lugar y ocasionó por lo menos 35 víctimas.

Piden una Firme Posición de EE.UU. en El Salvador

NUEVA YORK, marzo 5 (AP). — El "Wall Street Journal" aboga hoy en favor de una "firme posición" norteamericana en El Salvador, a la luz de la experiencia de los Estados Unidos en Vietnam.

Extractos del editorial: "La experiencia norteamericana en Vietnam, para no mencionar la experiencia del propio Vietnam, constituye un argumento en favor de un sólido apoyo estadounidense a la lucha contra la subversión comunista en El Salvador.

"La primera lección de Vietnam enseña que no se puede confiar en los comunistas, los soviéticos en particular... los dirigentes de Moscú, e incluso los de Hanoi, juraron una y otra vez que nada tenían que ver con la lucha local 'de liberación', supuestamente librada por un grupo denominado 'Viet Cong'. Cuando sobrevino la Conquista, hasta los Viet Cong fueron aplastados; una segunda lección enseña que 'los buenos' perdieron. ¿Cuántos otros seres humanos que huían

del comunismo perecieron ahogados en el mar del Sur de China, antes de que los norteamericanos apreciarán la magnitud de este hecho?

"La lección más importante de Vietnam sugiere que los Estados Unidos deben adoptar una posición firme en El Salvador... y, hasta el momento, nos sorprende el hecho de que el señor Reagan haya aprendido estas lecciones también".

30 Reclusos Mueren en Motín en Perú

LIMA, marzo 5 (UPI). — Por lo menos 30 reclusos murieron en el más sangriento motín carcelario ocurrido en el Perú, la mayor parte de ellos carbonizados en sus propias celdas, luego que grupos antagonicos pelearon con cuchillos y lanzas improvisadas por el control del tráfico de drogas y licor.

Informes oficiales señalaron hoy que los muertos eran 27, pero aparentemente no se habían contado otros tres reclusos que fallecieron esta mañana en un centro hospitalario, como consecuencia de las graves quemaduras en todo el cuerpo, según informó.

Guatemala Aceptará la Independencia de Belice

GUATEMALA, marzo 5 (UPI). — El Presidente Romeo Lucas García, reconociendo que Guatemala carece la fuerza militar y el respaldo internacional, para enfrentarse a Gran Bretaña, se ha resignado a la necesidad de negociar por la cuestión de Belice.

"No podemos enfrentarnos a una potencia como Gran Bretaña. Nos hemos quedado solos... hasta nuestros amigos nos han vuelto la espalda. Sin embargo, esperamos una solución honorable", dijo el Presidente en la televisión.

ción Nacional.

El Secretario norteamericano de Estado, Alexander Haig, dijo la semana pasada en Washington, que el Gobierno nicaraguense había asegurado a Estados Unidos que detendría el flujo de armas a El Salvador. "Dentro de unas semanas tendremos pruebas definitivas y si éstas no satisficen al Gobierno norteamericano, Estados Unidos cortará su ayuda a Nicaragua", advirtió Haig.

"Las causas del levantamiento popular en El Salvador...

—Favor pase a la página 22.

Nicaragua Niega Firma de Compromiso con E.U.

MANAGUA, marzo 5 (AP). — El Gobierno refutó afirmaciones del Secretario de Estado norteamericano en el sentido de que Nicaragua se comprometió con Estados Unidos a no enviar más armamentos a los guerrilleros de El Salvador.

"Nicaragua en ningún momento ha negociado nada con los Estados Unidos, porque no ha servido de base para que se produzca una lucha armada en El Salvador", dijo ayer el Comandante Daniel Ortega Saavedra, miembro de la Junta de Reconstruc-

Libre Sindicalización Pide OIT a Soviéticos

GINEBRA, marzo 5 (EFE). — El Consejo de la OIT (Organización Internacional de Trabajo), solicitó hoy a la Unión Soviética la reforma de su legislación laboral, para que ésta permita la libre creación de sindicatos independientes, bajo un clima de plena seguridad.

Ante las alegaciones soviéticas de que "el Convenio número 87 sobre la libertad sindical se aplica plenamente en la URSS", el Consejo consideró deseable la modificación de la legislación a fin de que este derecho "se reconozca de manera clara".

El Consejo de la Organización Internacional de

Trabajo aprobó hoy, por vez primera, conclusiones definitivas sobre la denuncia de persecuciones a los promotores de dos sindicatos libres en la Unión Soviética, planteada desde 1978 por la Confederación Mundial del Trabajo (CMT, de inspiración cristiana), y la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres (CIOSL, de orientación socialistas).

Los sindicatos citados denunciaron las detenciones o internamientos en hospitales psiquiátricos de los creadores, en enero de 1978, de la "Asociación de Sindicatos Libres de Tra-

—Favor pase a la página 22.

En los países europeos

Exitosa Misión de EE.UU. en Favor de El Salvador

BONN, marzo 5 (UPI). — Estados Unidos cree que está presentando exitosamente su opinión sobre El Salvador a los Gobiernos europeos a pesar "de las más extraordinarias campañas de propaganda comunista de que se tiene memoria".

Discutiendo el viaje de una misión de tres estadounidenses a Europa, un funcionario norteamericano dijo que los europeos aceptan la realidad de que Estados Unidos no está emprendiendo una cruzada anticomunista a la antigua en El Salvador, para aplastar un movimiento democrático.

"Empezan a darse cuenta de que gran parte de lo que han oído acerca de El Salvador es un disparate", dijo. "el mundo ha sido expuesto a la más extraordinaria campaña de propaganda que se recuerda".

El Enviado Especial del Presidente Ronald Reagan, Lawrence Eagleburger, dijo a funcionarios de Bonn y otras capitales, el mes pasado, que armas de Vietnam y otros Estados comunistas fueron embarcadas por la Unión Soviética a Cuba para que las usen los guerrilleros izquierdistas de El Salvador.

La Comisión corrobora la acusación de Eaglebur-

ger con documentos fehacientes, dijo el referido funcionario estadounidense.

El equipo norteamericano que recorre Europa está formado por Luigi Elnadú, experto latinoamericano del Departamento de Estado; el mayor Ray Orr, experto latinoamericano del Ejército, y Leonard Balgoda, Subdirector para Europa de la Agencia Internacional de Comunicaciones.

El grupo se encontraba en Alemania Occidental en su quinta escala, después de recorrer Italia, Austria, Yugoslavia y España.

"Los documentos son tan convincentes, dan tal

evidencia, totalmente concluyente de la intrusión extranjera en El Salvador, que nadie seriamente los pone en duda", dijo el funcionario.

El funcionario dijo que la Comisión no trata de recabar apoyo para la Junta de Gobierno salvadoreño, sino que los gobiernos europeos se detengan y miren dos veces a El Salvador de modo que vean al través de la propaganda comunista y tengan una visión equilibrada.

"Los rusos han orquestado la intervención en la América Central en una escala como no se había visto nunca allí", dijo el informante.

Afirma Gral. Haig Depende de Rusos E.U. dé más Ayuda a El Salvador

WASHINGTON, marzo 5 (AP). — El Secretario de Estado, Alexander Haig, declaró que el aumento de la participación norteamericana en El Salvador, depende de las acciones de la Unión Soviética y Cuba.

La posibilidad de ayuda adicional, dijo Haig ayer, "dependerá en gran parte de la disposición de Cuba, la Unión Soviética y los asociados con ellos, para continuar interviniendo ilegalmente en los asuntos

de los Estados miembros del Hemisferio".

Específicamente, Haig se negó a decir si la ayuda norteamericana acabará con la adición de 20 asesores militares y 25 millones de dólares en asistencia militar.

La Administración ha acusado a Cuba y otras naciones comunistas de complicidad en el contrabando de por lo menos 200 toneladas de armamento a los insurgentes izquierdistas en El Salvador.

"Esto ya no es un tipo de actividad tolerable o aceptable en este Hemisferio", dijo Haig, luego de una reunión a puertas cerradas con el Senado.

Previamente, el Senador demócrata Alan Cranston, de California, había declarado que el Gobierno del Presidente Ronald Reagan no debería enviar asistencia militar a El Salvador, además de los 20 asesores y los 25 millones.

"En el interés de proteger vidas norteamericanas y evitar una participación más profunda y peligrosa de Estados Unidos en la lucha en El Salvador, debemos trazar el límite en algún lado", dijo.

Afirma Canciller C. Rica Unica Solución para El Salvador es Pdte. Duarte

BRUSELAS, marzo 5 (AP). — El Mercado Común Europeo ofreció hoy a Costa Rica becas para sus científicos y ayuda de sus expertos en el desarrollo del transporte en América Central.

El Canciller costarricense Bernd Niehaus Quesada se reunió con el Vicepresidente de la Comisión Europea, Wilhelm Haferkamp, que está a cargo de las Relaciones Exteriores.

Niehaus no pudo empero reunirse con el Comi-

sionado para Desarrollo, Claude Cheysson, porque éste se encuentra enfermo.

Los dos funcionarios también revisaron la situación política de América Central. Niehaus prometió respaldo europeo para los regímenes democráticos centroamericanos, y dijo que José Napoleón Duarte era la única solución aceptable en la lucha entre la extrema derecha y la extrema izquierda en El Salvador.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

TRASLADADO A EE. UU. — Londres, marzo 5. Guardias del zoológico local seguidos de docenas de curiosos llevan al Chia-Chia, el gigante oso panda, que parte hoy a Washington, para su apareamiento con Ling-Ling.